

# La gran clase de la natación canaria

## Balance de los 1.500 metros libres

Si en la distancia de los 400 m. considerábamos que existía cierto retraso en lo que se refiere a las performances del año de los "grandes", en esta distancia del fondo, deberíamos quejarnos grandemente en la mayor parte de sus aspectos.

Existe, pues, un gran atraso en los 1.500 m. en cuanto a participantes se refiere, pues pose a haber aumentado el número de especialistas en fondo, Canarias no ha logrado ni este ni los pasados años competir una relación de los 10 mejores anuales.

Así el año pasado fueron 7 en total los que corrieron esta distancia y este año, uno menos. Ello indica claramente las bajas ganas que existen por lograr marcas en esta prueba, cosa a la que no le vemos razón ni lógica, pues si esta distancia resulta algo fatigosa correrla, quiere decir que tiene mayor mérito el que la realice.

En cuanto a marcas se refiere también tenemos en parte—nuestro gran atraso, retraso que seguidamente comentaremos.

Comencemos por el actual recordman nacional, nuestra nueva y teniente figura: Jaime Correa. La verdad es que todas las esperanzas que este año se habían puesto sobre este joven nadador se vieron superadas en alto grado, pues creemos que no iba a predecir que bajaría un minuto y pico, de un día para otro, sus normales registros de 21.42.0, 21.32.7, etc., y aun derribando la marca nacional del gran J. Domínguez. Ahora bien, una vez superada la mínima española, si que aspirábamos a una nueva rebaja, para alejarse del alcance de otro joven y gran nadador: el madrileño Enrique Granados, que ha batido el record regional de Castilla con 20.38.0, que mejora la anterior marca nacional de Domínguez—20.38.2; y si añadimos a esto que extraordinariamente ha marcado 20.20.6, bien claras están nuestras observaciones. Además, este nadador castellano ha batido la marca nacional de los 10.000 metros en poder de Domínguez (13.35.7) que la estableció de paso para los 1.500, siendo la nueva marca de Enrique 13.28. que queda un tanto desmerecida si tenemos en cuenta que fue lograda en prueba especial de 1.000 metros y piscina de 25. Esta nueva marca no sólo está al alcance de Domínguez, Albericu o Correa, sino que éste al registrar 20.30.2 y ordenar sus mejores parciales, vemos que totalizaría, de paso, un 13.26.2. Así que de intentar rebajar este nadador la marca de Granados lo logaría en grado elocuente, pero al irse a Madrid hemos perdido esta ocasión.

La marca de Albericu no merece estudio, ya que para él la consideramos muy pobre y conste que no somos los únicos en lamentarnos. Domínguez ha estado muy flojo este año, pues 21.01.8 es una marca que está muy por debajo de sus posibilidades. Por la relación del año y la de nuestro historial, podrán los lectores comprobar la veracidad de estas observaciones.

Argentinos en España

Es probable que el día uno de enero próximo se juegue en el Estadio de Chamartín al anual encuentro de fútbol, a beneficio de la Asociación de la Prensa de Madrid, en disputa de la copa que se destina como trofeo.

Jugará dos equipos argentinos, que para esa fecha se hallarán en España, el Estudiantes del Plata y el Platense. No acuñará ningún conjunto español, ya que por la festividad del día se quiere dar un completo descanso a los jugadores nacionales.

## EQUIPOS MODESTOS

LA DIRECTIVA DEL U. D. MESTALLA

Por la Federación Tinerina de Fútbol ha sido aprobada la nueva directiva del Unión Deportivo Mestalla de Requena, que ha quedado constituida de la siguiente forma:

Presidente, don Juan Rodríguez Reyes; vicepresidente, don Juan Hormiga Pérez; secretario, don Esteban Brígantia Carenco; vicesecretario, don Guillermo López Hernández; secretario-técnico, don Alvaro Castañeda González; tesorero, don Ismael de León Trujillo; contador, don Francisco Lugo Estévez, y vocales, don Modesto Pérez Linares, don Pedro Núñez Abreu, don Vicente Quintero Pérez, don Antonio Rodríguez Armas, don Sebastián Sánchez Darias, don Rafael Núñez Abreu, don Ramón Delgado Plasencia, don José Mas Castillo, don Domingo de León Trujillo, don Santiago Hormiga Jiménez y don Arturo Rodríguez Hernández.

Lesión de Botana

El jugador del Deportivo de la Coruña, Botana, sufre la fractura completa de la tibia y peroné de la pierna izquierda. No podrá reanudar sus actividades futbolísticas hasta la próxima temporada.

Botana ha explicado cómo se produjo la grave lesión—en el partido Coruña-Sevilla—y afirma que fué por completo casual, en un encontronazo con el jugador Campos.

Pinturas, Esmaltes, Barnices

UNA MARCA

**"DISLIN"**

Fabricantes: Distribuidora Industrial, S. A.



Jaime Correa, el recordman nacional de fondo

### LOS MEJORES DE TODOS LOS TIEMPOS

Correa, Las Palmas,	20.30.4-1950
Dominguez, L. P.	20.38.2-1949
Albericu, L. P.	20.53.0-1950
Fernández, Tenerife,	22.12.1-1941
F. de Misa, T.	22.15.2-1950
Masíeu, L. P.	22.18.8-1945
Hernández, T.	22.38.1-1948
Miranda, L. P.	22.53.4-1942
F. Domínguez, I. P.	23.13.5-1943
Cabrera, I. P.	23.13.8-1943

### LOS MEJORES DEL AÑO

Correa, Las Palmas,	20.30.4
Dominguez, L. P.	20.53.0
Albericu, I. P.	21.01.8
Dominguez, Tenerife,	22.15.2
F. Domínguez, I. P.	23.13.5
Cabrera, I. P.	23.43.0

### Francia quiere jugar en España

De París informan que la Federación Francesa, en su última reunión, acordó eniar las negociaciones para el montaje de tres encuentros internacionales en esta temporada contra las selecciones de España, Portugal e Italia.

El partido contra España ya se ha pactado, acordado desde la temporada pasada y se jugará en Madrid o en Barcelona.

## La maravillosa propaganda norteamericana

El invento más sensacional de nuestros tiempos es la propaganda americana. En cualquier país del mundo civilizado, después del triunfo del pobre, pero honrado, ex campeón mundial de boxeo, Joe Louis, nadie le haría caso. Sin embargo, el negro que fue millonario, y que según sus jefes de propaganda, las deudas al Estado le han obli-

gado a volver al cuadrilátero, la reciente paliza que le ha propinado Ezzard Charles no le ha convencido "del todo" de la conveniencia de retitarse "del todo".

Con todas las distancias y los respetos, Joe Louis es un ejemplar precursor de la propaganda norteamericana, que volverá al "ring" cuantas veces le paguen lo suficiente, tanga o no deudas con el Fisco o con sus más modestos proveedores.

Lo importante en la vida es descubrir su mecanismo para impresionar o para engañar al gran público, lo que, en definitiva, para ganar dinero, viene a ser lo mismo. Este fabuloso "bombardero" de Detroit impone justamente a las infantiles muchedumbres estadounidenses, porque hace quince o veinte años él tenía los más sólidos y destructores puños de Norteamérica. Los años, las deudas y los enemigos han contribuido a disminuir la eficacia de aquellos puños.

La directiva del Deportivo 46, está presidida por Gregorio Pérez Hernández. Le sigue Antonio Gómez Linares, como vicepresidente; Vicente Hernández, secretario; Manuel Rodríguez Perdomo, vicesecretario; Angel J. Keyes Caño, tesorero; Jaime

Y dijimos que en esta distancia quien sería el amo, en el futuro, es el infantil Ricardo Fernández de Misa, nueva promesa de la natación canaria, que de la noche a la mañana, ha logrado el estupendísimo 22.15.2, y que esperamos rebaje.

Las demás marcas son tan pobres que no vale la pena examinarlas.

En cuanto a errores si que estas marcas son tan pobres que no vale la pena examinarlas.

Canarios, imitemos en esta distancia a Cataluña! Clase no nos falla...

P. RODRIGUEZ

Las Palmas, diciembre 1950.

## Conviene recordar...

En el fútbol de hoy, tan distinto en su aspecto técnico al del pasado, el "bombarde" el balón sobre el marco que defiende en un error grave, que no conduce a nada práctico. Con frecuencia escuchamos desde los graderíos: "¡Sobre la portería!" y si el jugador acepta el "consejo", se le aplaude. Y no es eso.

Una jugada espectacular, pero carente de efectividad. Atrás, en la retaguardia del bando que defiende, por lo general los delanteros atacantes se hallan sujetos al mítico, y el "bombarde" la pelota facilita la labor defensiva. Por ello, aconsejamos a los jugadores atender las órdenes y las instrucciones de sus técnicos y no a los gritos de aficionados o de periodistas.

Igualmente deben comprender los defensas centrales, que su misión les da de su zona de portería no es despejar alto el balón, sino recaer o entregar al compañero mejor colocado. Dejese esa jugada anormal para los momentos de agobios en su propio marco, pero no cuando la pelota puede y debe ser entregada.

Otra cosa: ¿Cuándo se acostumbrarán los porteros a despejar el balón sin lanzarlo a las "nubes"? Conviene en estos momentos ir deserrando de los campos de juego todo lo arcaico y sistemático.

Un ejemplo: Eos saques de falta, lentos, sin estudio alguno, que no dan provechosos resultados. Se sigue

Finalmente diremos que quien se halle en muy buena situación en esta distancia es la región catalana, que este año establecerá un promedio digno de una nación. Sus actuales mejores marcas son: 21.34.67; 21.39.8; 21.43.0; 21.53.4; 21.55.0; 21.58.6, etc., que indica a las claras el por qué de este elevado tiempo.

Canarios, imitemos en esta distancia a Cataluña! Clase no nos falla...

P. RODRIGUEZ

Las Palmas, diciembre 1950.

## Constando una consulta

Un antiguo jugador de La Palma nos ha enviado una atenta carta en la que, entre otras cosas, dice: "La labor de AIRE LIBRE dedicando una serie de crónicas al fútbol norteno a sus partidos de competición, parece ha tenido la virtud de inyectar a los arbitrios de esta zona más moral y entusiasmo, arbitrándolo con celo e imparcialidad. Ya era hora, porque el público ha vuelto a recobrar confianza en esos jueces y reconoce el trabajo de los mismos".

"Los artículos "Arbitros, arbitrajes y otras cosa" debieran proseguir, pues su contenido ilustra a nuestra afición que los leía complacida por la rectitud e imparcialidad en que estaban inspirados".

•

Agradecemos al buen aficionado y estimado amigo sus conceptos elogiosos y el reconocimiento que hace a los trabajos publicados por nuestro compañero Andrés Llombet, relacionados con el fútbol norteno. Y en estos AIRE LIBRE ha sabido con oportunidad abordar un problema que, sinceramente, va quedando resuelto.

"Nada práctico realiza el medio volante permaneciendo atravesado, marcando a su interior, si su ataque es amenazante al marco contrario. Si su par queda alejado de aquella zona, él debe apoyar y estar pendiente del contraataque, sin mezclarse con los delanteros.

Es costumbre de los volantes quedar lejos de sus interiores y viceversa, sin tornar el llamado "cuadrítero náutico".

Cuando en los equipos se logre la debida comprensión de lo que es la W-M, entonces todo redondaría en beneficio de un mejor juego.

•

Un antiguo jugador de La Palma nos dice lo siguiente: "Desearía que usted me informara si el medio volante debe permanecer siempre en su puesto, marcando a su par, y no apoyar el ataque de su delantero".

Nada práctico realiza el medio volante permaneciendo atravesado, marcando a su interior, si su ataque es amenazante al marco contrario. Si su par queda alejado de aquella zona, él debe apoyar y estar pendiente del contraataque, sin mezclarse con los delanteros.

Los árbitros nortenos también ne-

## LOS EQUIPOS MODESTOS

### El C. D. Taoro, aspirante al título de la segunda zona norte

Hace más de media docena de años, recordamos ver actuar por los campos del Valle al C. D. Taoro, que juntamente con el Aguila, representaban al Puerto de la Cruz, en las competiciones de tercera categoría, hoy no existente. Al correr de los años, el Aguila, donde su base era su medio centro, el más tarde heredero Miguel, acabó por fenercer; pero el Taoro no se desanimó, y en cuantas competiciones se celebraban dejó de tomar parte. Pasados unos años lo encontramos en la segunda categoría, en la cual hoy actúa con probabilidades de obtener el título máximo, con permiso de la U. D. Orotava, naturalmente.

En la popular Plaza del Charco, donde en todo momento se comentaba algo de fútbol, nos encontramos con su presidente el señor González Luis, y aprovechamos para interrogarle.

— Desde su fundación, en 1941, nos hemos preocupado por fomentar la cantera local y evitar, como venía ocurriendo, que por causa de no

existir un club donde pudiesen jugar, se malograran algunos posibles valores.

— Nuestra situación económica no

puede calificarse de precaria, pero no cabe duda, que pudiera ser mucho mejor de prender el entusiasmo entre los aficionados, hasta ahora un tanto indiferentes con la segunda categoría.

— Todos nuestros jugadores son

amateurs, pues ésta ha sido en todo momento nuestra norma, y además, nosotros no podemos permitirnos el lujo de desembolsar miles de pesetas por determinados jugadores. Los jugadores con que contamos son: Porteros, Rodríguez y Cecilio; defensas, León, Pépito, Castañeda, Antón; medios, Arbelo y Torrents; delanteros, Molowny, Torrents II, Torres, Nito, Pepusa y Pepeño.

— Me acompañan en la directiva: Vicepresidente, don Manuel Hernández; secretario, don Roberto Hernández Illana; vicesecretario, don Marcos Rodríguez Hernández; tesorero, don Santiago Ramón Castro; contador, don Lorenzo Abreu González; vocales, don Genaro Torres, Álvarez, don Cayetano Martín Rodríguez, don Elías Amador Pérez, don Manuel Alamo García y don José Ojeda Beltrán.

— En este asunto, la realidad de los puntos, vale mucho más que mis palabras. Hemos jugado cinco partidos, ganando tres y empatando dos. La U. D. Orotava, con los mismos partidos, nos aventaja en un punto. El encuentro del próximo domingo entre ambos, desearía algo la duda. Nosotros no somos pesimistas.

— Deseamos que la afición del

Fútbol nos ayudara y nos alentara con más ardor que hasta el momento. Nosotros seguimos siempre luchando por fomentar el fútbol amateur. Tenemos la gran satisfacción de que la mayoría de los jóvenes futbolistas locales que juegan aquí o en clubs de fuera, proceden de los Campamentos Infantiles que, por iniciativa de nuestro antiguo presidente, don Salvador Hernández Rosales, y secundados por los directivos don Genaro Torres, don Edmundo Carrillo y don Lorenzo Abreu, organizamos en las temporadas 45-46 y 46-47. Aquí se formaron Nito, Pepucho, Leoncio, Andrés, Frendiche (ex jugador del R. Victoria de Las Palmas), etcétera.

— Llegan nuevos amigos y como todos hablan del próximo choque Taoro-Orotava, le dejamos en libertad.

E. González Abreu

•

— Deseamos que la afición del